

Maj. des jetzt regierenden Königs Friedrich August, stiftete eine

Berg = Akademie
zu Freyberg

und erwarb sich dadurch ein ewig fortdauerndes Verdienst. ¹⁴⁾ Ueberhaupt bezeugte dieser Prinz, während seiner ganzen Landes = Administration, hohes Regenten = Talent und konsequente Würde. Er genoß das Glück der Berathung weiser Minister und Rätthe.

Friedrich August, der Sohn Christian's und der Nefte Kaverii, erhob, nach seiner Thronbesteigung, den Glanz dieser Akademie zu einer Höhe, von der man in der Vorzeit keine Ahnung hatte, und gab dadurch schon in der frühern Periode seines Regiments einen schönen Beweis, wie sehr Er das wahre Wohl Seines Volks und dessen wissenschaftliche Bildung im landesväterlichen Herze trägt. Durch Ihn erfreut sich diese Akademie des herrlichsten Fortgangs. Als wahre Grubenlichter glänzten ihre Lehrer, und die Namen eines Charpentier, Trebra, Mende und Werner ¹⁵⁾, welcher Letzterer der Urheber eines neuen Systems in der Mineralogie wurde, werden noch von den spätesten Generationen aller gesitteten Völker, welche den Bergbau regelmäßig treiben, mit Achtung genannt werden, so wie den jetzigen Lehrern bereits die Achtung der Mitwelt gewiß ist.